APUNTES

14

31 de Mayo de 1934

¡Qué de cosas se han quedado sin hacer sólo por haber sido mal hechas!

(Fragmentos)

De Juan Zorrilla de San Martin

Es preciso hacer las cosas aunque se hagan mal, pero hacerlas. Aforismo, sentencia o lo que sea, que se atribuye a Sarmiento. No sé si le pertenece efectivamente; los aforismos, en general, no tienen dueño. Pero sea de quien fuere, que corra. Y mientras anda por el mundo combatiendo ociosidades, indecisiones, o indolencias, hablemos de él, entre nosotros, con un poco de reserva, en cuanto se refiere, sobre todo, a las faenas del pensamiento, o cosas invisibles, ideas, imágenes, sugestiones, que construye el espíritu trabajador.

Hacer las cosas de cualquier manera con tal de hacerlas, es la norma de conducta de mi criado, pongo por caso, cuando da en el empeño de acomodarme la biblioteca, o la mesa de trabajo, que yo dejo a veces revuelta. El hace, indudablemente; hace de manera que todo quede en orden: espolvoreado, limpio, simétrico: los libros según su tamaño y el color de sus lomos; los papeles según su forma; todo